

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIII.—Número 9 204

Segovia.—Lunes 22 de Mayo de 1933

Correspondencia: Apartado número 11

CRONICAS DEL AGRO

TRIGO, PAN Y NITRÓGENO

Por ANGEL LERA DE ISLA.

Nuevamente la cuestión triguera ha tomado estado parlamentario. Agudizada la crisis que viene padeciendo la producción cereal hasta el punto de no ser posible colocar en los mercados ni un solo grano de trigo, levántanse airadas las voces de los labradores y no sólo se organizan importantes Asambleas, como las de Valladolid, Zaragoza, Palencia y Madrid, sino que el tema adquiere altura y se remonta al salón de sesiones del Congreso de Diputados.

A las Cortes llegan, pues, una vez más las lamentaciones de los productores de trigo. Se repiten las mismas quejas, iguales cifras, argumentos idénticos. Se censura acremente al ministro de Agricultura, achacándole la causa de todos los males que la producción cereal padece, y el ministro se defiende: «La causa del estancamiento del mercado triguero en estos momentos es la sobreproducción, que agrava la inminencia de la próxima cosecha, superior también, según cálculos, a las necesidades del consumo».

De manera que el mismo ministro que ha estado durante toda la campaña autorizando importaciones de trigos exóticos, declara ahora que la cosecha pasada arrojaba superproducción en relación con las necesidades del consumo nacional y que la viñete parece arrojar también sobre de producción.

¿Por qué, entonces, se han autorizado aquellas importaciones?

El señor Domingo, en este punto, no ha hecho sino continuar una absurda política triguera, ya tradicional en España: la de mirar ante todo no sé qué supremos intereses del consumidor urbano.

En efecto, la bandera de esta política parece que fué siempre el temor de que el consumidor de la ciudad tuviera que pagar el pan caro, sin ni siquiera tener en cuenta que un aumento en el precio del pan a quienes más afecta es a los consumidores del campo, puesto que la población rural española, por las condiciones económicas en que se desenvuelve, consume mucho más pan que la población urbana. En el presupuesto de alimentación de una familia obrera de la ciudad apenas si el gasto de pan supone un 15 por 100, en tanto que este gasto se eleva al 40 por 100 en el presupuesto de una familia campesina.

Y aún se ha inspirado la política triguera en otro absurdo: el de creer fuertemente que derrotado los precios del trigo se conseguiría bajar el precio del pan, sin pensar que por culpa de una falta de política racional ordenadora de este interesante factor de nuestra economía agraria,

los precios del trigo no influyen ni poco ni mucho en el precio del pan. Recordemos, por ejemplo, que pagándose en Noviembre de 1923 el trigo a 41 pesetas quintal, se vendía el pan en Madrid a 77 céntimos el kilo, y en cambio, en la primavera de 1925 el precio del trigo era de 53 pesetas y se vendía el pan a 65 céntimos. En la campaña de 1930-31, a 65 céntimos se pagaba el pan en Madrid cuando el trigo se cotizaba a 53 pesetas y a 65 céntimos seguía pagándose cuando los fabricantes de harina compraban el trigo en Castilla a 43 pesetas.

Y a la zaga de esa absurda política triguera del «pan barato», se autorizaron importaciones y más importaciones, que produjeron innumerables y serios trastornos a la producción cereal española. Primero se utilizaba como argumento la escasez de nuestra producción triguera, para lo cual se «fabricaron» estadísticas a gusto de cada cual, buscando en los números adulterados amparo a las importaciones de trigos exóticos. Con las importaciones y la realidad de las cosechas, llegó el ataque en los mercados. Se repitieron una y otra vez las dificultades, y se llegó a la evidencia de una superproducción. Y se acudió a un nuevo argumento: «La producción triguera española es cara! ¡Nos cuesta cuarenta y tantas pesetas producir un quintal de trigo, en tanto podemos tener en puerto Barcelona cuanto trigo queramos a 35 pesetas si lo traemos de la Argentina!» Conclusión: Es preciso arruinar la producción triguera española, porque es cara para el consumidor de la ciudad, y acudir al trigo exótico.

Sin embargo, el Consejo de Economía Nacional estudia actualmente un proyecto de ley para nacionalizar la industria del nitrógeno, que se realizará en condiciones enormemente desfavorables para el consumidor de abonos nitrogenados, que, naturalmente, lo es todo agricultor español. Baste saber, de momento, que actualmente se adquieren dichos abonos nitrogenados en el mercado a 34,50 pesetas los 100 kilos, y con la nueva industria nacional que se va a crear costará a nuestros labradores el citado abono a 56 pesetas; es decir, un 65 por 100 más caro de lo que actualmente, importados, le cuestan en España.

¿Es que hay derecho a arruinar la producción triguera, porque es cara, y en cambio, favorecer de ese modo la creación de una nueva industria a costa de cargar un 65 por 100 en el precio de una materia tan necesaria a nuestros labradores?

Que cada cual haga los comentarios que estos datos le sugiera.

tiva, o de consentirla, si existen anti-guas intrusiones aun cuando no hayan entorpecido el tránsito; pero, aun con todas estas presunciones contrarias a los ganaderos, no tiene derecho «La Voz» a ofender al señor Rodríguez Arce, tratándole como a un ladronzuelo de feria, ni jamás se han considerado ni ahora se considerarán, como casos de delincuencia, ni como infracción del séptimo mandamiento, las intrusiones en las cañadas, como no lo son, aunque no hagan relación a este caso, las ocultaciones relacionadas con las contribuciones ni la infracción de otras leyes fiscales. Si el director de «La Voz», señor Rincón, estuviera suficientemente versado en materias de Derecho y de Teología

moral, sabría escribir de otro modo, sin ofender, como ahora es su costumbre, a personas a quien no hace mucho tiempo estrechaba ceremoniosa y rendidamente la mano, ni a otras a quien pedía un destinillo, ni a periódicos cuya Redacción visitaba en busca indirecta de algunas frases de alabanza, que nunca le faltaron como reclamo para el ejercicio de su profesión. Y si, por último, el señor Rincón se diera cuenta de su lamentable situación ante la opinión pública, rectificaría su conducta periodística, lo cual celebraríamos los que, por estimación a quien le dió su apellido, deseamos verle repuesto del derrumbamiento en que se encuentra.

DESDE AYER TARDE LLUEVE SIN CESAR EN CASI TODA ESPAÑA

Las cosechas, salvadas. Parece que en algún pueblo el agua cayó acompañada de granizo. En Mozoncillo ha causado daños de importancia el pedrisco

Ya se elevaba el clamor por todos los ámbitos nacionales: «¡Lluvia!» Lluvia para los campos abrasados, lluvia para la cosecha que ofreciese pródiga y se iba mustiando por los rigores del sol.

Y de los campos manchegos y de los andaluces y de los extremeños y de los castellanos ascendían las oraciones hacia Dios...

El pueblito manchego que aprisionaba congojas entre su pobre recinto; el extremeño que presenciaba las hazañas de los perseguidores de creencias religiosas; la humilde aldehuela cercada ya por los mismos enemigos de los sentimientos católicos, los pueblos todos de la España católica, han visto cruzar sus calles procesiones de creyentes que han seguido luego el sendero del calvario de la vida para en el hermoso altar de los campos ubérrimos postrarse de hinojos y pedir al Señor lluvia para los frutos de la tierra que se trocarán en savia para sus criaturas, las que seguirán glorificándole por los siglos de los siglos...

Hemos seguido atentamente el desarrollo de las alteraciones atmosféricas durante estos últimos días. No se nos ocultaba que esta última decena del mes de Mayo había de ser decisiva para la cosecha en la mayoría, diríamos mejor en todas las regiones de España, por que si actualmente se recolecta ya en Extremadura y en Andalucía algunos cereales, es indudable que otros muchos se hallan en período de granazón y todas las demás manifestaciones de la riqueza agrícola y pecuaria necesitan de la lluvia bienhechora. Todas las esperanzas del agricultor, todos los sueños, trabajos y desvelos del agricultor, podían quedar destruidos en ese breve período de tiempo. ¿Qué zozobras no han vivido en los hogares campesinos?

Sobrevino a fines de semana un estado atmosférico tormentoso que significaba a la vez temores y alegrías. Temores, porque podía traducirse en un azote de los campos; alegrías, porque significaba una esperanza. Y los temores de ayer se han traducido en alegrías de hoy, porque la esperanza se ha trocado en una realidad que percibimos todos.

Durante la mañana de ayer estuvo encapotado el cielo, pero las nubes asentaron sus «reales» a una altura astronómica, con lo que las esperanzas iban difuminándose. Sopló luego el viento, pero se operó pronto un cambio brusco en el estado atmosférico. Bajos, rasando casi los promontorios, avanzaron a las tres de la tarde por el lado norte densos nubarrones que se ensombrecieron poco tiempo después para convertirse en una mancha impresionantemente oscura sobre cuyo fondo los relámpagos proyectaban su tétrica claridad. Una hora más tarde se cerró totalmente el firmamento. Cesaron los truenos y amainó el viento. El aspecto de la atmósfera era el mismo que puede ofrecer en una apacible tarde de invierno al disponerse a obsequiarnos con un pequeño diluvio.

A las cuatro y media de la tarde comenzó a caer una lluvia tenue y persistente, esa lluvia que insensiblemente entra hasta la médula de la tierra, vivificándola. Y así toda la tarde y toda la noche. Sin interrupción, suavemente...

También la ciudad se da cuenta de la importancia de estas hermosas horas.

En la calle, en el café, en el teatro, el comentario generalizado era éste:

—¡Buen día para los labradores!
—Y para vosotros, que sois una continuación del labrador—objetó alguien.

—Perfectamente; bien para todos. Y el agua seguía cayendo, fiel a «su consigna» de llevar felicidad a millones de hogares.

Ayer tarde descargó en La Granja una tormenta de agua y granizo que causó grandes daños en las huertas

San Ildefonso, 22 (11 m.)—Ayer tarde descargó sobre este término una tormenta de agua y granizo. La piedra, de gran tamaño, causó grandes daños en las huertas de una zona de la población. Después comenzó a llover y no ha cesado en toda la noche ni durante la mañana de hoy.

En Mozoncillo la piedra destruye los viñedos y diezma las cosechas de algarrarobas y cebada

Mozoncillo, 22 (11 m.)—Ayer tarde se desarrolló una imponente tormenta sobre este término municipal en el que se dejaba sentir la necesi-

La tragedia de la Posta Rural

Acabo de recibir un manifiesto que los trabajadores de la Posta Rural dirigen a la opinión pública y a todos los trabajadores de España, solicitando su ayuda a fin de obtener las mejoras de sueldo que, para no perecer de hambre, les son imprescindibles.

Cuanto se diga respecto a la tragedia de estos humildes funcionarios, es poco. Hace falta haber residido y viajado como yo por esos pueblitos perdidos entre las sierras, al margen de toda vía de comunicación, para darse una cuenta cabal de lo que representa el trabajo de carteros y peatones rurales, con recorridos de ocho, diez y en ocasiones hasta catorce o dieciséis kilómetros diarios, por veredas pedregosas o encenagadas, por montes, bajo los rigores de un sol estival o entre las ventiscas de la nieve.

Y todo esto para ganar cinco o seis reales, después de ocupar en su obligación las horas que dura la caminata y el reparto y las que puede durar la espera al coche de línea en una encrucijada, a veces de noche, y con un horario que no siempre es fijo.

Se extrañan los pobres carteros rurales del incumplimiento de sagradas obligaciones para con ellos por parte del Gobierno actual. Y es que ignoran, por lo visto, que el Estado, la Administración pública, es siempre el mismo monstruo devorador de contribuciones y explotador de ciudadanos, sea cual fuere el régimen imperante y tenga el color que tenga la etiqueta de la política.

La Administración suprimió los cinco céntimos del derecho de reparto por la sencilla razón de que perdía cerca de un millón de pesetas anuales de las cartas que van a lista, de aquellas que no se entregan por no encontrarse el destinatario, etcétera, etc.

Ese millón no lo quería el Fisco para repartirlo entre los funcionarios modestos, sino para absorberlo él.

Y mientras los peatones y carteros rurales y aun los de las capitales, seguían muriéndose de hambre, el Estado, monárquico o republicano, pe-

†
LA SEÑORA
D.ª Modesta Borreguero Jorge
Ha fallecido en Vegas de Matute el día 20 de Mayo de 1933
A los 74 años de edad
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
R. I. P.
Su desconsolado esposo don Narciso Cubo; hijos don Demetrio, don Galo, doña Pilar y don José; hijos políticos doña Julia Pozo, doña Martina Barreno, doña Angelita de Santos, doña Pilar Esteban y don Agustín Sanz, hermanos políticos y demás familia,
Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan la tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán agradecidos.

dad de lluvia para los sembrados, que comenzaban a agostarse. El agua cayó acompañada de abundante granizo que ha destruido el viñedo de varios páramos, entre ellos Pradejuelo, Arroyo Abajo y Cañada de Carra Cuéllar.

En las algarrobas los daños son cuantiosos, puesto que esta leguminosa se hallaba ya en sazón.

En las cebadas que estaban granadas los daños alcanzan a dos o tres simientes, siendo menores los causados en las más tardías.

En los demás cereales apenas se advierten señales del pedrisco, habiéndose beneficiado todos, por el contrario, con la persistente lluvia que cae desde ayer tarde.

Corresponsal

INSTANTANEA POLITICA

La paradoja de Ossorio

El señor Ossorio y Gallardo es, sin duda alguna, el más sorprendente caso de paradojas vivas que se pasean sobre la perecedera faz de la tierra.

Ya nos sorprendió mucho aquella su postura de monárquico sin rey, que era una especie de pastel de liebre sin liebre. Después se nos apreció como un conservador enamorado de todas las innovaciones marxistas o neomarxistas. Amigo de una unidad patria, sin estatutos diferenciadores, le vimos llorar una tarde en el rojo escaño, mientras que sus lágrimas levantaban las iras de las izquierdas contra un diputado.

La última postura sorprendente nos llega con motivo de la aprobación, por medio de la «guillotina», de la Ley de Congregaciones. Ya es sabido que el señor Ossorio es quien quiso fundar alguna vez un partido cristiano. El declara que es católico. Pero del mismo modo que es monárquico sin rey, y conservador que vota las innovaciones sociales de los marxistas, es también un católico que vota una Ley que reduce la vida de las Ordenes religiosas a su estado primitivo de contemplación o renunciamiento.

Este curioso ejemplo de lo que es en el fondo y lo que se propugna en la forma, no es dable más que alguna, muy rara vez, en la órbita política. Allí el señor Ossorio y sus paradojas. La gente vulgar no sabe distinguir bien estos casos, y se pregunta muchas veces: pero ¿qué es esto?

ALVAREZ DE LEÓN.

La romería de la Aparecida

Mañana se celebrará en el inmediato pueblo de Valverde la tradicional romería de La Aparecida.

A las diez de la mañana se celebrará en la ermita misa solemne, que oficiará el cura párroco del citado pueblo don Matías Gilarranz, ocupando la sagrada cátedra don Teófilo Ayuso. La misa será cantada por un coro de jóvenes, dirigidas por el sacristán de la parroquia.

Por la tarde, después de la novena, se celebrará la tradicional procesión. A continuación, en los alrededores de la ermita, habrá baile de dulzaina.

GONZALEZ CALVO

SESSE

MUEBLES-TAPICERIAS

(FABRICACION PROPIA)

JUAN BRAVO, 36
SEGOVIA

FRENTE A LA ESTATUA DE JUAN BRAVO (JUNTO A LA ZAPATERIA «LOS CHICOS»)

DR. CASTAÑON ALBERTOS

MEDICO DIRECTOR DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO

Profesor del Instituto antituberculoso de las Peñuelas (Madrid)

EX RESIDENTE DEL SANATORIO LAGO (TABLADA)

CONSULTA DE ENFERMEDADES DEL PULMON Y CORAZON

MARTES Y VIERNES, DE TRES A CINCO EN EL HOTEL COMERCIO

